

欧米に住んだり、ホームステイした経験のある人が驚くことがあります。もちろん食器

洗浄機が普及しているから、これは手洗いする場合の話。

基本はシンクにたまお湯に洗剤を入れ、食器を洗い、水気を切り、泡がつい

トコロ 変われば

■ 食器洗いはすすがないのが欧米流
■ アメリカ・ヨーロッパ

水が安全ではなかった時代の習慣が残っているかもね。

体に悪いのではなく、う指摘には「この洗剤は体に安全」とか「こうすると食器も体の中も消毒できる」とかいう答えが返ってくるようです。が、じつは食器洗いの成分は世界共通。ちゃんと水で流すよう注意書きがあり、ついでテレビCMでお願いしたりして、いるそうですが、習慣はなかなか変えられないのであります。



その裏には、①水が貴重、②ミネラル分の多い硬水だから、すぐと水のあとが残る③洗剤が残つたままふくと食器がピカピカになる、と

いった理由も。

建築用語

■ 結構なお住まい（結構なお住まいですね）といえれば申しがない、すぐれているという意味です。

（または文章）の結構は見事だ」という言葉の変遷つておもしろい。

結構」だけで「すぐれ」、「結構」の意味の裏め言葉となり、さらに結構なご身分のように皮肉を込めたり使われ方や「もう

7月30日に「くきのうみ花火の祭典」が開催されました。



住まいの 雑学

大工の神様

TRIVIA

大工は役所の長官職

大工という呼び名のはじまりは、律令制の時代（7～10世纪）の官職名になります。国家の建設事業を担当した木工寮（もくりょう）とい

う役所で技術系の長官職ともいえる立場にあつたのが大工。大工（おおたくみ）という役職でした。平安時代から室町時代にはそれが建築技術者集団の長をさす呼び名となり、江戸時代になって大工の親方を棟梁、建築の職人を大工と呼ぶようになつたようです。

一般の大工といえます。ですが、ほかにも神社・仏閣をつくる宮大工、茶室をつくる数寄屋大工、木造船をつくる船大工、木障子やふすまをつくる建具大工、家具をつくる家具大工などがあります。

さらには近年のコンクリート建築にかかる技術者が、コンクリート打ち込み用の型枠をつくる型枠大工や、その内部の造作をおこなう造作大

日本には古くから聖徳太子を信仰する寺や四天王寺など多くの寺院建築に関わった幕府の役人たちがいました。まさに日本の「建築の守護神」

スーパーの牛乳」に「生乳100%」と書かれた牛乳がありますが、牛乳と生乳の違いとは何でしょうか。生乳とは搾乳しただけの原乳から不純物を除去したもので、これが牛乳の原料として乳業会社に販売されています。消費者に売られるのはこの生乳を加熱殺菌したもので、生

乳100%・成分無調整のものがいわゆる「牛乳」。成分を調整し、脂肪分を牛乳の半分以下にしたのが「低脂脂肪牛乳」、ほとんどの除いたものが「無脂脂肪牛乳」。乳脂肪分を少しだけ除いたり、逆に水分を除いて濃くしたりしたものは「成分調整牛乳」と表示されます。いずれも原料は生乳

一方、生乳にバターを加えたものは「乳飲料」と表示。これら生乳100%でない商品は、商品名でも「〇〇牛乳」と表示できません。

豆板醤は麻婆豆腐やエビチリ、回鍋肉、担々麺など、ピリッとした辛さが特徴の中華料理にかけられ、中華料理にかけられない調味料。主原料であるそら豆と唐辛子を熟成発酵させて作ります。

豆板醤を準備していない場合、味噌大豆板醤が辛さや塩みが強いのに対し、コチュジャンは甘辛い調味料です。豆板醤を常備してお試しください。

Vol.49

まるとみ新聞

newspaper
'16Aug.

間

発行所
北九州市若松区本町1-1-33
丸富産業（若松区役所前）
TEL093-751-1081

すまいdeスマイル
28年8月号



どう説せばいいか困ってしまったのです。菲尔モアは「町人の出」だから国王とは呼べないし、だしあら町人のなかで「大工の親方」のままでは失礼なので、それが「棟梁」。ただし「棟梁」に置き換え、さらに日本の将軍と釣り合うよう「大」をおまけしたというわけです。

太子信仰がありますが、仏教とは別に太子を「大工の祖」とする「太子講」という信仰があります。太子講における聖徳太子像は手にさしがね（曲尺）をもつた姿が多く、これは太子講における聖徳太子は大工に定めるなどして法隆寺や四天王寺など多くの寺院建築に関わりました。まさに日本の「建築の守護神」なのです。

すまる家族

はればれ
使わなくなった空間を活用ね～なるほど…

和室はあるけど、客室になるから…あとは…クローゼットがなあ～

ん? 何これ?
どうしたのか?
ビック!!

こんなところにゴルフバッグ!! いつ買ったの!! この空間、子供部屋とつなげます!! ゴメン! ナヤー